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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре отмечается снижение правонарушений несовершеннолетними  
Комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав в Таймырском Долгано-

Ненецком муниципальном районе (далее – комиссия) подвела итоги работы за первое 
полугодие 2019 года.  

Так, в сравнении с аналогичным периодом прошлого года на 19% уменьшилось 
количество правонарушений, совершенных родителями за ненадлежащее исполнение 
обязанностей по воспитанию, обучению и содержанию своих несовершеннолетних детей. 
Также можно отметить снижение правонарушений несовершеннолетними в возрасте 16-17 
лет по таким показателям, как мелкое хулиганство, курение в запрещенных местах, 
появление в общественных местах в состоянии опьянения.  

В первом полугодии 2019 года субъектами системы профилактики выявлено 14 семей, 
находящихся в социально опасном положении, что на 6,6% меньше уровня аналогичного 
периода прошлого года. На 28,5% больше выявлено несовершеннолетних, находящихся в 
социально опасном положении. На начало этого года в комиссии на профилактическом учете 
состоит 63 таких семьи, в них 133 несовершеннолетних.  

Секретарь комиссии, начальник отдела по работе с несовершеннолетними, защите их 
прав и молодёжной политики Управления по делам молодёжи, семейной политики и спорту 
Администрации муниципального района Татьяна Шишова проанализировала рассмотренные 
комиссией материалы, отметив: «С семьями, находящимися в социально опасном положении 
проводится большая работа, что ведет к положительному результату. Так, в отчетный период 
с профилактического учета комиссии снято на 50% семей больше в сравнении с прошлым 
годом, например, по причине исправления семейной ситуации и устранения признаков 
социально опасного положения».  

В рамках реализации плана мероприятий на 2019 год органами и учреждениями системы 
профилактики проведена работа, направленная на предупреждение правонарушений и 
преступлений среди несовершеннолетних, пропаганду здорового образа жизни. Так, 
организованы и проведены межведомственные акции, направленные на выявление и 
пресечение случаев насилия и жестокого обращения с детьми, оздоровление детско-
родительских отношений. Регулярно осуществляется информационная работа по пропаганде 
семейных ценностей, повышению уровня родительской компетенции. Как результат – за 
первое полугодие к административной ответственности не привлекались взрослые лица за 
вовлечение несовершеннолетних в распитие пива, алкогольной продукции, уменьшилось 
количество выявленных насильственных преступлений против несовершеннолетних. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке встретились юные знатоки родного языка 

24 июля в городском Центре народного творчества восемь воспитанников этно-
фольклорной студии «Олонхо» приняли участие в интерактивном занятии по долганскому 
языку. Руководитель объединения, сотрудник ГЦНТ Лариса Бетту посвятила обучающее 
мероприятие традиционному жилищу коренных малочисленных народов Таймыра – балку, а 
также тренингу на тему «Расскажи свою историю», во время которого ребята выполняли 
практические задания по методу «сторителлинг». В переводе с английского «storytelling» 
означает «рассказывание историй». Данный метод позволяет изучать родной язык с 
использованием аутентичного материала, помогает отработать языковые грамматику и 
лексику, способствует развитию воображения, говорения, аудирования и письма.  

Занятие проходило в балке, который, как этнокультурный объект, является частью 
городского комплекса «Таймыр Моу». В его стенах студийцы узнали историю появления 
«балка» на Таймыре, его использовании долганами как традиционного тундрового жилища, 
познакомились с предметами быта, которыми пользуются коренные северяне-кочевники в 
повседневной жизни. 
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Дети приняли участие в языковых играх «Назови предметы в балке», «Назови 
функции предметов», «Найди слово», а по их окончании прошли тест-проверку полученных 
знаний. На занятии «Расскажи свою историю» ребята придумывали короткие истории и 
рассказывали их своим сверстникам, демонстрируя словарный запас, навыки публичного 
выступления и владения устной речью. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Прокуратура города проверила, есть ли в Кайеркане незаконные свалки.  

Как в районе складируется мусор и есть ли незаконные свалки, проверил на днях и. о. 
прокурора Хаваж Гутаев. Он также провёл совещание с представителями управляющих 
компаний, работающих на территории, на котором акцентировал их внимание на 
необходимости своевременного вывоза мусора из мусороприёмников в домах, а также уборки 
на придомовых территориях.  

Помимо этого, в выходные прокуратура провела проверку по факту незаконной 
организации азартных игр в одном из помещений на улице Нансена. Как было выяснено, 
норильчанин организовал и проводил интернет-игры с использованием игрового 
оборудования без соответствующего разрешения на эту деятельность. «В марте в этом 
помещении уже был выявлен игровой зал, его участники подвержены уголовному 
преследованию. Сейчас, возможно, был другой организатор – это устанавливается. Решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела по ч. 1 ст. 171.2 УК РФ», - сообщил источник в 
прокуратуре. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
NordStar начала продажу авиабилетов на рейсы осенне-зимнего расписания 

Авиакомпания NordStar, являющаяся базовым авиаперевозчиком в Норильске, открыла 
продажу авиабилетов на рейсы из Москвы, Красноярска и Норильска на период осенне-
зимней навигации с 27 октября 2019 года по 28 марта 2020 года. Продажи ведутся по 
направлениям «туда» и «обратно».  

Из Норильска рейсом NordStar можно будет отправиться в Санкт-Петербург, 
Екатеринбург, Ростов-на-Дону, Новосибирск, Краснодар и Абакан, Москву, Красноярск, 
Минеральные Воды. Прямые полеты в Сочи в осенне-зимний период будут выполняться 
еженедельно по пятницам. 

В авиакомпании напоминают, что на рейсах из Норильска в Москву, Санкт-Петербург, 
Сочи, Минеральные Воды, Ростов-на-Дону, Екатеринбург, Краснодар и Новосибирск с датой 
вылета до 31 декабря 2019 года доступны субсидированные тарифы. 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Рослесхоз: в Красноярском крае нет кризисной ситуации с лесными пожарами  
Врио руководителя Рослесхоза Михаил Клинов рассказал о ситуации с лесными 

пожарами в Красноярском крае и Сибири. Ведомство не фиксирует критического положения. 
Например, в прошлом году площадь возгораний в СФО была в два раза больше, пишет 
ТАСС.  

«Количество пожаров больше, чем в 2018 году, но что касается площади, то она 
практически в два раза ниже, чем на эту же дату в прошлом году. Кризиса с пожарной 
ситуацией в РФ точно нет», — цитирует издание Клинова. 

”По России площадь пожаров достигла 2,3 млн га. По данным на 29 июля, в 
Красноярском крае горит более 978 тыс. га леса. Большинство очагов, как и прежде, в 
Эвенкийском районе. Распространению пожаров поспособствовала сухая и жаркая погода на 
севере региона.  
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Возгорания по всему краю тушат более 600 человек, в том числе специалисты 
федерального резерва, авиапожарные из соседних регионов и арендаторы лесных участков, 
рассказали в правительстве Красноярского края.  

Кроме того, в регионе наблюдают за людьми, проживающими в эпицентре лесных 
пожаров. «В районные больницы севера края пациенты с отравлением от дыма не поступали. 
Лечебные учреждения контролируют ситуацию, проводят профилактическую работу с 
населением», — подытожили в правительстве. 

Sibnovosti.ru 
 
В Красноярском крае из-за пожаров введен режим ЧС. На всей территории Красноярского 
края объявлен режим чрезвычайной ситуации. Информация об этом появилась на 
официальном сайте МЧС России. 

«Режим «Чрезвычайная ситуация в лесах» введён на всей территории Красноярского 
края и Иркутской области, частично — в Республике Бурятия. Наиболее «горимыми» 
субъектами остаются — Республика Саха (Якутия), Красноярский край, Иркутская область», 
— говорится в сообщении. 

Кроме того, задымление от пожаров наблюдается в других регионах Сибири и Дальнего 
Востока. 

Согласно данным МЧС по Красноярскому краю, в регионе действует 94 лесных пожара 
на площади более 947 тысяч га. Раньше режим ЧС был объявлен только в нескольких 
районах края. 

Отметим, введение режима час дает право на дополнительное финансирование, 
мобилизацию средств и людей, привлекаемых на тушение, повышенную ответственность 
должностных лиц. 

НИА-Красноярск 
 
Квадратный метр жилья в Красноярске на первичном рынке достиг 55,8 тыс. рублей. 
Красноярские статистики опубликовали текущие цены на жилой метраж в Красноярске. 

Согласно их данным, на конец 2 квартала этого года цена квадратного метра жилья на 
первичном рынке составила в среднем 55818 рублей. Средняя цена квадрата жилья на 
вторичном рынке составляет на сегодня 47288 рублей. 

На первичном рынке к настоящему времени больше всего цена выросла на квартиры 
среднего качества – на 3,8%. На вторичном рынке наиболее подорожали элитные квартиры – 
на 4,6%. 

Отмечается, что во II квартале 2019 года по отношению к IV кварталу 2018 года цены на 
первичном рынке жилья в среднем по всем типам квартир увеличились на 2,1%, на вторичном 
рынке – на 1,2%. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев свалил пожары в Сибири на губернаторов 
Председатель правительства России Дмитрий Медведев заявил, что тушение пожаров в 

Сибири — это работа губернаторов, сообщает DEITA. RU. 
На совещании с членами правительства Медведев посоветовал главам регионов «не 

говорить общие слова или пальцем наверх показывать, а лично заниматься этим вопросом». 
При этом, Медведев все-таки уточнил, что некоторую поддержку федеральную власти 

окажут. В частности, пролететь над горящими лесами Сибири поручено лично главе 
Минприроды Дмитрию Кобылкину. Министр с другими коллегами, наконец, должен своими 
глазами посмотреть, что же там в этой далекой Сибири горит. 

Совещание с членами правительства оставило странное впечатление. С одной стороны, 
федеральный центр понимает, что с масштабными лесными пожарами надо что-то делать. 
Вот и глава МЧС Евгений Зиничев рапортует о том, что пять воздушных судов уже 
задействованы на тушении. Передислоцируется в Красноярский край аэромобильная 
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группировка МЧС из Республики Хакасия и Кемеровской области. По его же словам, в 
готовности находятся еще 7 самолетов, 3 вертолета, а также курсанты и спасатели. 

И тут же Зиничев заявляет о том, что «органам исполнительной власти субъектов надо 
активнее работать в этом направлении». В каком таком направлении?! «Авиалесохрана» и 
МЧС России — структуры как раз федеральные. 

Как отметил Медведев, непосредственной угрозы безопасности и жизни людей от этих 
пожаров пока нет, однако прогноз сложный. От огня пока нет. А от дыма? Уже в столице 
Казахстана и южнее чувствуется запах горящей сибирской тайги. А уж в самой Сибири 
сплошной «Сайлент-Хилл» из гари и копоти. Ну хоть огонь к населенным пунктам не 
подпустят. Наверное. 

ДЕЙТА 
 

Путин упростил получение номеров для автомобилей 
С нового года у россиян появится возможность получать регистрационные номера на 

автомобили самостоятельно у изготовителей. Компании будут нести ответственность за 
нарушение правил госрегистрации 

У россиян появится возможность самостоятельно получать регистрационные номера на 
автомобили у изготовителей. Соответствующий закон, который вступит в силу с 1 января 
2020 года, подписал президент Владимир Путин. 

Так, регистрация возможна как с выдачей государственных знаков, так и с последующим 
их самостоятельным получением у изготовителя. Согласно документу, компании будут нести 
ответственность за искажение регистрационных данных и за нарушение правил 
госрегистрации. 

В июне правкомиссия по законопроектной деятельности одобрила проект, согласно 
которому автомобилю будут присваивать госномера региона регистрации его владельца. 
Получить сам знак можно также и по месту фактического проживания, но госномер все равно 
обязан соответствовать прописке автомобилиста. 

 РБК 
 

Правительство РФ вводит единые правила расчета регионального прожиточного 
минимума пенсионера 

 Как сообщил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на совещании с вице-
премьерами, правительство приняло единые правила расчета регионального прожиточного 
минимума пенсионера  

Как сообщил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на совещании с вице-премьерами, 
правительство приняло единые правила расчета регионального прожиточного минимума 
пенсионера. От этого показателя будет зависеть размер дополнительной социальной 
поддержки, передает РИА "Новости". 

Как следует из постановления правительства, опубликованному на официальном 
интернет-портале правовой информации, если рассчитанная величина прожиточного 
минимума пенсионера в субъекте ниже прожиточного минимума пенсионера на текущий 
финансовый год, то для установления социальной доплаты к пенсии на очередной 
финансовый год будет использоваться величина прожиточного минимума на текущий год, а 
не рассчитанная. 

27 июля правительство приняло проект распоряжения, в соответствии с которым 
регионам дополнительно выделят более 4,3 миллиарда рублей на социальные доплаты к 
пенсиям. 

Сегодня федеральные социальные доплаты получают почти четыре миллиона 
пенсионеров в 69 регионах. Ее средний размер - около двух тысяч рублей. Региональные 
доплаты выплачиваются в 16 субъектах, их получают 2,63 миллиона пенсионеров. В этом 
случае средний размер доплаты составляет чуть больше пяти тысяч рублей. 

NEWSru.com 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Генпрокуратура начнет массовые проверки пенсионных фондов 
Генпрокуратура в августе по поручению президента России Владимира Путина начинает 

массовые проверки работы пенсионных фондов, заявил на коллегии замгенпрокурора 
Александр Буксман. 

Правовую оценку, в том числе уголовную, должны будут получить факты незаконного 
перевода пенсионных накоплений граждан из Пенсионного фонда России, нецелевое 
использование, рассказал Буксман. 

В 2018 г. совокупная доходность крупнейших негосударственных пенсионных фондов 
(НПФ) оказалась в 2,5 раза меньше инфляции. В мае председатель ЦБ Эльвира Набиуллина 
в интервью «Известиям» отметила, что разные фонды показывают разные результаты и 
разброс доходности достаточно большой. По ее словам, сейчас ведется юридическая работа 
для подачи исков с требованием, чтобы собственники и менеджмент фондов возместили 
полученные убытки. 

Ведомости 
 

ФОМ: четверть россиян говорят об ухудшении материального положения в последние 
два-три месяца 

Чуть менее четверти (24%) россиян сообщили, что их материальное положение за 
последние два-три месяца ухудшилось. Об этом, как передает "Интерфакс", свидетельствуют 
данные опроса, проведенного Фондом "Общественное мнение" (ФОМ). Опрос был проведен 
14 июля 2019 года среди 1500 респондентов в возрасте от 18 лет и старше в 104 населенных 
пунктах, 53 субъектах РФ. 

При этом 67% опрошенных ответили, что их благосостояние за этот срок практически не 
изменилось. Позитивные изменения в своей жизни увидели 8% сограждан. 12% респондентов 
признались, что денег не хватает на еду. Каждый четвертый ответил, что средств хватает на 
питание, но не на одежду. 

В целом, каждый десятый россиянин (11%) оценивает свое нынешнее материальное 
положение, как хорошее, 60% сограждан - как среднее, и 28% участников опроса, как плохое. 

39% россиян не ждут каких-либо изменений в ближайший год для своего материального 
положения, 22% респондентов рассчитывают его изменить в лучшую сторону, и 18% 
опрошенных полагают, что станет хуже.  

NEWSru.com 
 

Объем выданной в России за полгода ипотеки упал впервые с кризиса 
В 2019 году банки сократили число выданных ипотечных кредитов на 13,2% год к году. 

Их объем снизился скромнее — на 3,5%, но это первое замедление за четыре года. Во II 
полугодии ситуация может улучшиться благодаря снижению ставок 

Российский ипотечный рынок в первом полугодии 2019 года замедлился: банки выдали 
575,5 тыс. ипотечных кредитов на 1,26 трлн руб. против 663 тыс. кредитов на 1,3 трлн руб. в 
первом полугодии 2018 года, свидетельствуют данные Центробанка. В количественном 
выражении снижение составило 13,2%, а в денежном — 3,5%. На 1 июля размер долга 
россиян по ипотеке впервые превысил 7 трлн руб., увеличившись за год на 20%. 

Последний раз объем выдачи ипотечных кредитов в России в январе—июне снижался в 
2015 году, после падения рубля и резкого повышения Центробанком ключевой ставки, что 
привело к росту ипотечных ставок у банков. Тогда темпы падения были значительно сильнее 
— на 40%, с 766 млрд до 458 млрд руб. 

Нынешнее снижение выдач также происходит на фоне повышения кредитных ставок по 
ипотеке из-за ужесточения денежно-кредитной политики ЦБ: в конце прошлого года они 
опускались ниже 10% (исторический минимум в 9,41% был зафиксирован в ноябре), затем в 
апреле выросли до максимума в 10,56%, а в настоящее время вернулись к снижению. 

В июне средняя ставка по ипотеке, под которую банки выдают ипотечные кредиты, упала 
сразу на 0,25 п.п. — с 10,53 до 10,28%. Это самое быстрое снижение средней ставки с 2017 
года, когда с сентября по октябрь ставка изменилась с 10,58 до 10,05%. 
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На небольшое снижение выдачи ипотеки в первом полугодии 2019 года, по мнению 
старшего директора Fitch Александра Данилова, повлияла комбинация факторов. 

Второй фактор — некоторое насыщение платежеспособного спроса: с одной стороны, 
понятно, что есть огромный неудовлетворенный спрос населения на улучшение жилищных 
условий, но, с другой стороны, качественный спрос наверняка ограничен — у многих людей 
просто денег нет, чтобы платить ипотеку. 

Третий фактор, который играет меньшую роль, — переход на систему эскроу-счетов. 
Кто-то из будущих ипотечников, возможно, занял выжидательную позицию, потому что не 
понимает, что происходит, а кто-то мог отложить покупку до введения системы, чтобы 
застраховаться на 10 млн руб., так как в пределах этой суммы покупатель жилья получит 
возмещение даже в случае банкротства застройщика, допускает эксперт. 

Тенденция к снижению объемов выдачи ипотеки наметилась еще в начале года, и 
ситуация не восстановилась до сих пор, напоминает замдиректора группы рейтингов 
финансовых институтов АКРА Валерий Пивень. В то же время прирост кредитного портфеля 
существует, поэтому нельзя сказать, что ситуация на рынке ипотеки «совсем плохая». На 
понижение объемов выдачи влияют и рост ставок, и достаточно заметное повышение цен на 
недвижимость, в частности в Москве, которое могло быть вызвано переходом на 
строительство по эскроу-счетам, говорит эксперт. 

Если учитывать только новую ипотеку, без учета рефинансирования, то в первом 
полугодии 2019 года выдача ипотеки в денежном выражении выросла, сказали РБК в 
аналитическом центре «Дом.РФ». Новых ипотечных кредитов, по его данным, в январе—июне 
было выдано 548 тыс. (-4% к первому полугодию 2018 года) более чем на 1,2 трлн руб. 
(+6,8%). Если в начале прошлого года рефинансирование взятой ранее ипотеки было одним 
из драйверов рынка, то сейчас его доля снизилась более чем в 3,5 раза — с 13,3% в январе—
июне 2018 года до 3,6% в первом полугодии 2019 года. 

РБК 
 

В России вдвое выросло число проблемных долевых строек 
Число проблемных объектов долевого строительства в России с начала 2019 года 

увеличилось вдвое, а число обманутых дольщиков за тот же период выросло примерно на 
14%. Такие данные 30 июля привел генеральный прокурор России Юрий Чайка на заседании 
коллегии Генпрокуратуры по итогам работы ведомства в первом полугодии. 

"Требуют глубокого анализа причины увеличения вдвое в первом полугодии числа 
проблемных объектов долевого строительства, с 894 до 1845, и на 6 тысяч обманутых 
граждан, с 38,7 тысячи до 44 тысячи", – приводит слова Чайки РИА "Новости".  

Напомним, накануне вице-премьер Виталий Мутко поручил проработать возможность в 
отдельных случаях предлагать обманутым дольщикам квартиры в готовых или близких к 
завершению домах вместо недостроенных новостроек, где они купили жилье. По словам 
вице-премьера, возможность получить квартиры в более готовых домах станет "третьей 
опцией" решения проблемы дольщиков помимо завершения дома и компенсации. Такой 
вариант будет возможен, если у Фонда дольщиков в конкретном городе будут иметься 
свободные квартиры в других домах. 

В июне группа отчаявшихся дольщиков из Омска "украсила" недостроенный дом 
манекенами в петлях. Городские власти тогда назвали акцию провокационной и жуткой. 
Ранее власти Красноярска пообещали помочь местным обманутым дольщикам, которые 
записали видеообращение к Владимиру Путину. 

NEWSru.com 
 

В 2018 году от ВИЧ умерло больше молодых россиян, чем от онкологических 
заболеваний 

В 2018 году от ВИЧ-инфекции скончалось больше россиян в возрасте от 18 до 44 лет, 
чем от злокачественных новообразований, болезней органов пищеварения и нервной 
системы. Такие данные приводятся в докладе Центрального НИИ Минздрава 
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«Эпидемическая ситуация по ВИЧ-инфекции в России в 2018 году», опубликованном на 
сайте института. 

Согласно материалам доклада, за прошедший год в молодом трудоспособном возрасте 
(18-44 года) скончались 15,8% всех умерших от заболеваний, от онкологических болезней — 
13,1%, от ишемической болезни сердца — 8,4%, болезней органов дыхания — 5,4%, 
пищеварения — 14,9%, нервной системы — 3,6%. 

Как отмечают авторы доклада, люди в возрасте от 25 до 44 лет составляют более 76% 
всех умерших от ВИЧ в России в 2018 году. Всего от ВИЧ-инфекции в прошлом году 
скончались 20,5 тыс. человек. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Михаил Хазин. О реальных причинах субботних событий 
Политика элиты «Западного» глобального проекта становится всё более и более 

расплывчатой. Часть её, судя по всему, готова даже отказаться от конфронтации с Путиным, 
что видно по недавней статье в New York Times (рекомендую также прочитать мое замечание 
к ней). Но есть и линия, которая жестко направлена против планов Трампа на слом бреттон-
вудской модели и распад мира на макрорегионы. 

После саммита G20 в Осаке стало понятно, что шансов на то, что удастся остановить 
Трампа в его планах, в том числе на выборах президента США в ноябре 2020 года, крайне 
мало. А что будет делать Трамп после того, как выборы выиграет? 

А он должен вплотную подойти к организации международных конференций (условно, 
«новая Ялта» и «новый Бреттон-Вудс»), на которых и будет принят новый мировой порядок. 
Отличный от того, который нравится финансистам. 

При этом сам по себе такой сценарий позволит не допустить хаоса, но гарантированно 
лишит финансистов возможности править миром (напомню, по итогам Бреттон-Вудской 
конференции, доля прибыли в мировой экономики, которую получают финансисты, поднялась 
с 5% до 50%). А вот если ситуация войдёт в хаос, то у финансистов будет шанс по его итогам 
сохранить свою гегемонию. Поскольку для финансистов «война — мать родна», такой 
сценарий нельзя недоучитывать. 

При этой «новая Ялта» должна включать в себя лидеров держав-победительниц (а 
побежденная сторона — финансовый глобализм), причем они должны контролировать 
значительную часть мира. Вариант США-Китай на двоих не работает. Как и США-Англия. 

А потому, на сегодня складываются три-четыре участника конференции: США, Россия, 
Китай и, отдельно, примкнувшая Индия, которая входит в состав только потому, что у нее 
полтора миллиарда населения. 

Если Россия в список не войдёт, то фокус не проходит… Конференции не будет. 
Теоретически, её может заменить Германия, но это только теоретически, на практике она 
сегодня не может предъявить собственные концепции управления миром, она глубоко 
вторична, причём базовые правила для неё написаны либеральными (финансовыми) 
кукловодами, глубоко враждебными Трампу и всей логике «новой Ялты». 

Таким образом, ключевая задача тех, кто хочет не допустить такого развития событий, 
как новые мировые конференции, это не допустить на них (неё, если их объединят) Путина. 
Именно лично Путина, альтернативную фигуру вырастить в России до начала конференции 
(2022-23 гг.) уже не получится. А типовой приём для этого — демонизация. 

Соответствующая работа шла много лет. Вспомним и историю Магницкого, и отравление 
Литвиненко, и малазийский Боинг и отравление Скрипалей. Всё дудело в одну дуду — 
заставить Путина признать свою вину, пусть даже косвенную. Но Путин удар сдержал и у 
организаторов начались проблемы: причины отравления Скрипаля со стороны англичан 
стали очевидны (заказ Клинтон против Трампа), по Боингу на сторону Путина стала Малайзия 
(что практически полностью порушило весь пропагандистский угар), по Литвиненко до сих пор 
нет судебного процесса (поскольку на нём нужно будет предоставить документы, которые 
показывают высокую вероятность виновности Березовского во всей этой истории). Даже с 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Магницким есть проблемы, поскольку Браудер неоднократно засветился как антироссийский 
пропагандист (и кто сказал, что он таковым не был, когда рекомендовал Магницкому вести 
себя максимально провокационно?). 

В общем, противникам Путина нужны какие-то новые материалы. 
Судя по всему, они готовятся, история с Голуновым в этом смысле очень показательна. 

Я вообще уверен, что либеральные организаторы этой провокации держали в планах, что 
Голунов не должен был выйти из полицейского участка. Но — обошлось, кто-то из окружения 
Путина подсуетился. В результате Голунов остался жив, всё понял и больше на либеральные 
провокации не поддаётся. 

И я не исключаю, что готовятся новые провокации. История с Навальным, который, 
якобы, отравился где-то в камере, массовые провокации на митинге (и не исключено, что в 
начале сентября будут новые) должны в очередной раз показать миру «лицо кровавого 
тирана». То есть, не исключено, что главной целью организаторов являются не 
Центризбирком, не Собянин, не Кириенко. Целью является демонизация Путина. 

Я вовсе не настаиваю на такой версии. Но она очень хорошо объясняет многие 
несуразности всей субботней истории (о части которых я говорил в понедельник на «Говорит 
Москва»). И если она реальности соответствует, то власть должна проявить высокую 
осторожность и адекватность в её купировании. 

khazin.ru 
 

Три беды России: Правительство прожектёров, бедность, пенсионная реформа. 
Борьба кабмина с нищетой привела к ее росту 

Правительство РФ проигрывает еще один важнейший фронт — борьбу с бедностью. 
Итогом усилий финансово-экономического блока стало не снижение, а увеличение числа 
бедных россиян. 

По данным Росстата, в первом квартале 2019 года уровень бедности вырос до 14,3%. 
Это почти 21 млн. человек. В первом квартале 2018 года этот показатель составлял 13,9% — 
на полмиллиона человек меньше. 

А если сравнивать с концом 2018 года — 12,9% (18,9 млн. человек), то с тех пор 
количество бедных выросло на 2 млн. человек. 

Отмечается, что при расчетах Росстатом применялась новая методология оценки 
денежных доходов населения. Ведомство пересмотрело подходы после того, как выяснилось, 
что реальные доходы россиян падают пять лет подряд. Также изменилась величина 
прожиточного минимума. 

Вывод, однако, очевиден: Россия беднеет на глазах. И этот факт уже не скрыть ни за 
какими манипуляциями цифрами. Поставленная Владимиром Путиным задача к 2024 году 
снизить уровень бедности вдвое (!) выполнена, судя по всему, не будет. 

Причем переломить эту тенденцию уже не удастся. Проводимая в стране пенсионная 
реформа лишь добавит бедности. Предпенсионеров начнут увольнять, устроиться им будет 
либо негде, либо люди пойдут на мизерную зарплату, чтобы хоть как-то свести концы с 
концами. 

Возникает странная ситуация. Президент клятвенно обещал не повышать пенсионный 
возраст, но его повысили. Правительство обязалось снизить бедность вдвое, но она лишь 
растет. Получается, что власти не просто не справляются со своими обязанностями, но еще и 
ухудшают положение народа. 

К каким последствиям может привести такое отношение к чаяниям людей, нетрудно 
догадаться. Либо, власти отменяют пенсионную реформу и ликвидируют бедность, как они 
обещали, либо избиратели однажды выберут других — тех, кто способен отвечать за свои 
слова. 

По мнению главного аналитика Центра аналитики и финансовых технологий Антона 
Быкова, проводимая пенсионная реформа скорее усугубит бедность, чем поможет ее 
преодолеть. 

— Если исходить из текущего формального подхода, где граница бедности определяется 
прожиточным минимумом в 10,7 тысячи рублей, то можно со всей очевидностью сказать, что 
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никакая пенсионная реформа не поможет ни в вопросе преодоления бедности, ни в вопросе 
достойного обеспечения пенсионеров. 

— Правительство, видимо, рассчитывает на это… 
— Представить себе, что граждане на текущий прожиточный минимум смогут обеспечить 

себе и своей семье, не только восполнение затраченного трудового ресурса, но и его 
воспроизводство, а именно это требуется для устойчивости пенсионной системы, 
невозможно. При таких параметрах социального обеспечения, мы неизбежно будем 
утрачивать трудовой потенциал граждан, что потребует все новых и новых реформ, 
призванных снизить финансовую нагрузку на государство. 

Собственно именно о такой цели пенсионной реформы и говорил российский президент 
в своем обращении к россиянам в 2018 году. Владимир Путин заявил что «если не проводить 
никаких изменений и продолжать дотировать [Пенсионный] фонд из средств госбюджета, 
запаса во всей этой системе хватило бы на 7−10 лет. Чтобы не подходить к последней черте 
и превентивно принять меры, необходимо снизить нагрузку на ПФР, чему и служит 
проводимая реформа». 

С чего вдруг некоторые решили, что эти изменения должны снизить уровень бедности — 
непонятно. Хотя нет, понятно — это объясняется масштабной рекламной компанией в 
поддержку пенсионной реформы, которую развернули в 2018 году. Тогда чтобы успокоить 
население страны, говорили о том, как здорово заживут пенсионеры после того как реформа 
начнется. Если исключить всю эту рекламную шумиху, становится, очевидно, что поднимая 
пенсионной возраст, государство экономит и снижает прежде всего свои расходы, а значит, 
уменьшает финансовую поддержку граждан и потребительского сектора экономики. 

Значит, реализация пенсионной реформы в дальнейшем будет лишать семейные 
бюджеты россиян той части дохода, которая могла быть выплачена за счет более раннего 
выхода на пенсию. 

— Для того чтобы ответить на этот вопрос, нужно понимать реальное целеполагание и 
прогнозы, на основе которых принимаются решения российскими властями. Если прогнозы не 
подразумевают достижения заявляемой траектории роста экономики России, а основной 
целью является сохранения текущей политической структуры власти, то тогда, безусловно, 
пенсионная реформа и механизм ее реализации (беспрецедентная скорость повышения 
возраста) абсолютно оправданны. Иначе деньги могут закончиться гораздо быстрее, чем об 
этом говорил президент. 

Если же высшее руководство страны искренне верит в то, что Россия в ближайшие годы 
выйдет на общемировые темпы роста, и при этом главной своей целью видит быстрое и 
устойчивое развитие нашего государства, то есть граждан, тогда, к сожалению, пенсионная 
реформа на текущем этапе представляется ошибкой. Во-первых, потому что сейчас нужно не 
лишать, а наоборот увеличивать, финансовую поддержку граждан, а во-вторых, скорость с 
которой реформа реализуется, слишком высокая, а это значит, просчитать ее последствия 
невозможно. 

О том, почему правительство не может снизить уровень бедности нам рассказал эксперт 
«Международного финансового центра», LIFA, Владимир Рожанковский. 

— В ноябре 2018 года Росстат утвердил обновленную методику расчета денежных 
доходов и расходов населения. Научно-методологический совет президента на заседании 19 
марта, рекомендовал её к применению. Новая методика существенно увеличила долю 
зарплат в структуре частных доходов, но уменьшила долю доходов от предпринимательства 
и от владения собственностью. Доля прочих доходов сократилась с 26% до 11,5%. При этом 
было предложено не публиковать данные ежемесячно. 

— Можно ли считать новую методику принципиально иной? 
— В целом, методика изменилась не слишком заметно для того, чтобы говорить о каких-

то несопоставимых статистических моделях. 
— Вот мы и сопоставляем уровень бедности и видим, что ни о какой тенденции на 

снижение говорить не приходится… 
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— Уровень бедности в РФ не удастся снизить потому, что при стагнирующих 
частных доходах растущая закредитованность россиян будет отрывать из их и без того 
скромных бюджетов всё большую и большую долю на обслуживание этих растущих кредитов. 

Дальше надо одновременно снижать кредитные ставки, стабилизировать курс рубля и 
постепенно мотивировать госкомпании вводить повышательные прогрессивные индексы-
надбавки к тарифам младшего и среднего персонала. 

Через какое-то время за госкомпаниями «подтянутся» и компании российского частного 
сектора. ФОТ в структуре затрат компаний со временем необходимо приблизить к его долям в 
европейских компаниях — т.е. вместо нынешних 12−15% (да ещё и с существенными 
задержками в некоторых случаях) — хотя бы 20%-25%. 

Говоря о таком понятии как персональный net worth (превышение личных активов над 
личными обязательствами), у россиян он сейчас отрицательный. То есть, обязательства по 
кредитам превышают совокупные доходы и ликвидные активы (жильё, автомобиль). Стало 
быть, априори нельзя вести речь о чистых сбережениях, когда у человека несколько 
непогашенных кредитов, но при этом после увольнения в тумбочке лежит немного наличных 
денег, которых должно хватить на 1−2 месяца. 

— Росстат вынужден фиксировать рост числа бедных россиян. Но даже эти цифры все 
равно приукрашивают реальное положение с бедностью в стране, — говорит депутат 
Госсовета Татарстана от КПРФ Артем Прокофьев. 

Кстати, мне очень «понравилось» объяснение правительства. Мол, цифра выросла, 
потому что вырос прожиточный минимум, а не потому, что правительство не справляется. 
Получается, что это правительство может решить проблему бедности, только если будет 
искусственно снижать прожиточный минимум. 

То есть вместо улучшения жизни людей, правительство пытается играть цифрами. Но 
сейчас ситуация дошла до того, что никакая игра с цифрами не помогает залакировать 
действительное положение дел. Лакировать уже нечего. Эти данные — приговор 
правительству. 

У нас пять лет падают реальные доходы населения и видно, что несмотря на все 
поручения президента, на все ухищрения, попытки наполнить бюджет все обернулось 
«пшиком». Пенсионная реформа только ухудшит положение дел на рынке труда — 
предпенсионерам придется несладко. 

Видно, что это правительство в принципе не способно ничего сделать. Эти ребята 
заслуживают отставки. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.07.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 38 ▼ 0, 14 

EUR 70, 60 ▼ 0, 04 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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